



# かえで

夢と笑顔と「ありがとう」が  
あふれる 上里東小学校

令和4年 12月 1日

第 15 号

上里の子供たちを育てる合言葉：あいさつ、返事、靴そろえ、集中した清掃（膝つき清掃）

【校長賞】 1, 262冊（目標2, 500冊） 367名（目標400名） 11月25日現在

12月となり、令和4年も残すところ1か月となりました。ところで、12月を「師走」とも言いますが、どうして師走というのでしょうか。諸説ある中の一つを紹介します。

師走の師は僧侶（お坊さん）という説があります。昔の日本では年末になると多くの家庭でご先祖様の供養で仏事を行う習慣がありました。そのときに欠かせないのが「僧侶（お坊さん）」です。あちらこちらの家庭に呼ばれお経を唱えるために、忙しく走り回っている僧侶の姿がありました。師（僧侶）が馳せる（走る）という言葉から「師走」になったという説です。

「師」というと、「先生」をイメージするかもしれませんが。たしかに昔は、僧侶が子供たちに勉強を押し付けていた時代もありました。そこから、「先生（師）が忙しく振る舞う（走り回る）月」という説もあるようです。（生活の教えて！知りたい！に役立つ知恵袋サイト引用）



## 自分に負けるな！持久走大会



スタートダッシュ！1年男子



苦しいけれど、がんばる！2年女子



今年は学校外周道路も使用しました。5年女子

11月22日（火）持久走大会を行いました。コロナ感染による学級閉鎖がありましたので、1年生・2年生・5年生の実施となりました。（他の学年は11月30日）練習から一生懸命にがんばってきた子供たち。当日も自分の持てる力を精一杯発揮した走りを見せてくれました。順位を目標に取り組んだ子、完走を目標に取り組んだ子等、様々だと思いますが、「自分に負けるな！」を感じさせてくれる走りをたくさん見ることができました。

# 芸術の秋を楽しむ

11月24日(木)、「つぼみの会」による歌や演奏を楽しむ芸術鑑賞会を開催することができました。3校時を低学年(1~3年生)、4校時を高学年(4~6年生)の2部構成で行いました。当日は、学校運営協議会も開催されていたので、委員の方にも鑑賞していただきました。



## 学校運営協議会

11月24日(木)第3回学校運営協議会を開催しました。2学期のまとめとして、児童の様子(いじめ、欠席状況、挨拶、読書等)や学力向上への取組について状況説明を行いました。委員の皆様からは、いじめの実態、不登校傾向の児童の実態や支援のあり方、公園でのトラブル等について、御意見や情報提供をいた

だきました。また、心配していることとして、朝の登校時に歩いて登校して来る児童と送ってくる車が交錯したりして危ない(駐車場のところ)との御指摘がありました。そこで、以下の点について御協力をお願いいたします。(特別な事情等がある場合を除きます。)

- 駐車場の未舗装部分に駐車する職員の台数を減らす。(既に実施済み)
- できるだけ通学班で登校する。
- 駐車場付近の道路を一方通行にする。(駐車場から体育館方面へ)
- 車で送って来る場合は、西門(プールの近く)も使うようにする。



子供たちが安全に登校(下校も含め)できますよう、御理解・御協力をお願いいたします。

## 個別面談

11月28日(月)から個別面談が始まりました。お忙しい中、時間をとっていただきありがとうございます。個別面談の目的は、保護者の皆様と教師と一緒に力を合わせて子供たちの健全育成を図っていくことにあります。保護者と教師の関係は「協力関係」です。「パートナー関係」です。横に並んで肩を組み合うような関係です。向き合うと「対立する関係」になりやすくなってしまいます。子供たちの成長を願い、同じ方向を見つめていければと思います。短い時間ではありますが、有意義な時間となりますことを願っております。なお、個別面談をもって2学期通信票の所見といたしますので、御了承ください。



学校でも適宜指導しておりますが、御家庭でも声かけ等よろしくをお願いいたします。

- 公園で遊ぶときは、ルールやマナーを守って、みんなが気持ちよく使えるようにする。
- 帰宅後に出かけたとき、暗くなる前に家に着けるようにする。
- 万引きや火遊びは、絶対にしない。
- 地域の方等から注意されたときは、素直に聞くようにする。

お願い